

Lunes 05 de noviembre de 2018

El Financiero Participaciones a los estados caerían tras 20 años de alzas

ZENYAZEN FLORES Las entidades tendrían que ajustar sus presupuestos el año entrante por la presión en los compromisos de corto plazo. Por primera vez en 20 años, en 2019 se recortarían las participaciones, que representan la principal fuente de ingreso de estados y municipios. El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, planea reducir en 108 mil millones de pesos los recursos federales que van a los estados y municipios vía participaciones para 2019, respecto de lo que recibirán este año, lo que implicará para algunos estados falta de liquidez en el corto plazo y que tengan que replantear sus presupuestos. En el avance que AMLO presentó la semana pasada del Presupuesto para el próximo año, se prevé asignar 703 mil millones de pesos a participaciones, menor a los 811 mil 931.6 millones de pesos aprobados para este año. De 2000, el último año de gobierno de Ernesto Zedillo, a 2018, las participaciones han sido aprobadas al alza por el Congreso. En tanto, la última vez que las participaciones pagadas se redujeron fue en 2009. P.C. entidades federativas, finanzas públicas, impuestos, AMLO Déficit de EU con China alcanza máximo histórico

ESTEBAN ROJAS La 'cruzada' emprendida por el presidente Donald Trump para disminuir la brecha comercial con China, uno de los principales factores desestabilizadores de los mercados en este año, no ha logrado su cometido, por el contrario, el déficit de EU alcanzó un nuevo récord. El desbalance comercial con el país asiático alcanzó la cifra sin precedente de 40 mil 243 millones de dólares en ese mes, de acuerdo al último reporte del Departamento de Comercio. El dato es 55 por ciento mayor que el déficit de 25 mil 875 millones de dólares registrado en abril pasado, cuando Trump comenzó a ejercer presión sobre China. El principal factor de este desbalance es el reacomodo de divisas que se ha registrado a nivel global, en el que el dólar ha salido fortalecido y la moneda china debilitada, diluyendo el efecto de los aranceles impuestos. Desde finales de marzo hasta septiembre de este año, el yuan acumuló una caída de 10.1 por ciento. Con ello, alcanzó un mínimo no visto desde principios de febrero del 2017. P.C. Estados Unidos, China, déficit, guerra comercial, economía mundial

Mujeres obtienen menos recursos que los hombres DIANA NAVA Las mujeres beneficiarias del Programa Nacional de Financiamiento al Microempresario y a la Mujer Rural (Pronafim) reciben préstamos de menores montos de los que perciben los beneficiarios del género masculino de este programa. El programa de la Secretaría de Economía (SE) fue creado en 2001 con el objetivo principal de atender a microempresarios y a mujeres rurales. Aunque este género representa el 92 por ciento de la cartera total de Pronafim, en promedio reciben créditos por 9 mil 890 pesos en comparación con los 16 mil 912 pesos a los que acceden los hombres, revela información de la SE a marzo de 2018, último dato disponible. "Las mujeres sí son mayoritarias en número pero son minoritarias en crédito, y también en el impacto que tienen las microfinanzas", explicó Isabel Cruz, directora de la Asociación Mexicana de Uniones de Crédito del Sector Social (AMUCSS). El Pronafim administra dos fideicomisos, mediante los cuales apoya a microfinancieras o cajas de ahorro, y éstas a su vez realizan los préstamos. Cynthia Villarreal, titular del programa, aceptó que hay disparidad en los montos otorgados a hombres y mujeres. El origen de la diferencia, explicó en entrevista, yace en la naturaleza de los créditos a los que suelen recurrir. Las mujeres por lo general, argumenta, recurren a préstamos solidarios o grupales, mientras que los hombres suelen acceder a préstamos individuales. "Los créditos solidarios o grupales tienen beneficios, pero también tienen algunas limitantes, generalmente son más bajos porque los grupos van limitando el crédito y generalmente duran cuatro meses", detalló Villarreal. P.C. mujeres, género, créditos

Reforma Cae 6.45% venta de autos en octubre

Amelia González Cd. de México (05 noviembre 2018).- Las ventas de vehículos ligeros cayeron 6.45 por ciento en octubre, respecto al mismo mes de 2017, según las cifras reportadas por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). En tanto, las ventas alcanzaron las 115 mil 362 unidades el mes pasado, acumulando anualmente un millón 143 mil 741 vehículos vendidos. El reporte del Instituto también señala que las ventas de marcas como General Motors y Volkswagen subieron, mientras que Nissan y Mercedes Benz sufrieron pérdidas. P.C. INEGI, industria automotriz, ventas

Rompen negociación por energía cara

Marlen Hernández Monterrey, México (05 noviembre 2018).- Ante las altas tarifas de suministro básico y el creciente interés por sacarle la vuelta a la Comisión Federal de Electricidad, los suministradores calificados enfrentan una demanda creciente para cerrar contratos de abasto eléctrico, por lo que han tenido que retirar sus ofertas energéticas a posibles clientes, refieren especialistas. "El incremento en las tarifas ha despertado muchísimo interés y presión para que las empresas traten de controlar el presupuesto de la energía eléctrica. Entonces ha habido una demanda creciente por esta presión para poder cerrar contratos", apuntó María José Treviño, directora de desarrollo de negocios de Acclaim Energy. P.C. sector energético, electricidad, tarifas

Dan a México grado de acero automotriz

Alfredo González Monterrey, México (05 noviembre 2018).- Los productores de acero mexicanos tienen la calidad suficiente para surtir todo el acero que demande la industria automotriz, dijo George Coates, director técnico del grupo de 22 productores mundiales de acero para automóviles (World Auto Steel), que forma parte de la Asociación Mundial del Acero. El especialista en aceros automotrices estuvo en Monterrey en el Mainforum que organizó el Cluster Automotriz de Nuevo León. En entrevista, recomendó a la siderurgia mexicana enfocar inversiones a la innovación, más que ampliar la capacidad de producción. P.C. industria automotriz, industria del acero, productores, acero

Van por turismo en CDMX Nallely Hernández Cd. de México (05 noviembre 2018).- Confiados en que el turismo en México crecerá, Murano espera abrir un hotel de 400 habitaciones sobre la Avenida Insurgentes hacia el primer trimestre de 2020, al cual piensan destinar una inversión de 120 millones de dólares. Marcos Sacal, director general de Murano, división de hospitalidad de Bay View Grand, detalló que el proyecto será una combinación de hotel de negocios de lunes a jueves y unas 80 habitaciones para el segmento de hotel boutique, además de atracciones como dos pisos de espacio comercial y de consumo. También contará con una terraza enfocada a locales de consumo, no sólo de los huéspedes, y un centro de convenciones de mil 500 metros cuadrados. P.C. CDMX, turismo

El Economista Venta de autos cae 6.5% en octubre; Nissan se mantiene como líder Lilia González La comercialización de vehículos ligeros cayó 6.5% en

octubre pasado comparado con las ventas realizadas por la industria automotriz en el mismo mes del 2017, reportó el INEGI. El sector automotor colocó en el mercado interno 115,362 unidades en octubre del presente año, cuando en el mismo período del 2017, vendió 123,318 unidades. No obstante, el monto de ventas es preliminar porque faltan los datos de Seat, marca que en septiembre vendió 1,710 autos. P.C. INEGI, industria automotriz, ventas

Camiones tendrán siete años para lograr contenido en autopartes Roberto Morales El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) otorgará un periodo de siete años para ajustar la regla de origen de las autopartes utilizadas en la producción de camiones pesados. Éste es un lapso más largo respecto al que tendrá la transición para la regla de origen de vehículos de pasajeros y camionetas, de tres años. Para las piezas utilizadas en camiones pesados, las reglas de origen se dividirán en dos categorías. La primera corresponde a partes automotrices principales, con un valor de contenido regional (VCR) de 70%, y la segunda abarca las partes complementarias, con un valor de contenido regional de 60 por ciento. Entre las autopartes principales están: motores, pistones, partes de motor, bombas de combustible, ventiladores, bombas de aire, acondicionadores de aire, ejes de transmisión, cajas de engranajes, volantes, chasis, carrocerías, defensas, cinturones de seguridad, frenos, ejes de mando con diferencial, ruedas, amortiguadores, radiadores, silenciadores, tubos de escape, embragues, bolsas de aire y asientos. P.C. T-MEC, industria automotriz, autopartes, regla de origen

Se concretan exportaciones agroalimentarias mexicanas a Europa en la feria SIAL Notimex La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), a través de la coordinación general de Asuntos Internacionales y la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca), organizaron el Pabellón de México en la feria SIAL París, Francia. Se trata de una de las exposiciones agroalimentarias más importantes de mundo, a la que asistieron más de 160 mil visitantes profesionales provenientes de 194 países, así como 7,200 expositores de 119 países, entre los que se encontraron 44 empresas mexicanas que reportaron ventas estimadas en poco más de 60 millones de dólares. Gracias a la asistencia a esta feria se identificaron clientes potenciales en países como Alemania, Austria, Australia, Bélgica, Chile, Corea, España, Francia, Finlandia, Italia, India, Países Bajos, Reino Unido, Rusia, Suiza y Noruega entre otros, de acuerdo con un comunicado de la Sagarpa. P.C. sector agroalimentario, exportaciones

Titular del SAT tiene el reto de combatir la informalidad Belén Saldívar La alta informalidad en el país, la subcontratación agresiva, así como actos de corrupción, como lo son las empresas fantasma y la venta de facturas apócrifas, son algunos de los temas que tendrá que enfrentar la futura jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT). De acuerdo con expertos en la materia, quien dirija al SAT en la próxima administración deberá contar con una amplia experiencia en el sector público para hacer frente, a través no sólo de la administración tributaria, sino también del manejo de personal y estructuras administrativas, a los desafíos ya mencionados. P.C. SAT, economía informal

La economía mexicana sigue creciendo pese a choques externos: SHCP Notimex Al tercer trimestre de este año, la economía mexicana está creciendo y tiene finanzas públicas sanas, a pesar de los choques externos que ha enfrentado en los últimos años, destacó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). La dependencia encargada de las finanzas públicas del país señaló que el gobierno federal ha seguido una estrategia dirigida a preservar la estabilidad macroeconómica y promover el crecimiento económico del país. Dicha estrategia, detalló, se ha fundamentado en el compromiso con mantener un marco macroeconómico sólido con finanzas públicas sanas, y con la implementación de un ambicioso conjunto de reformas estructurales que han permitido sentar las bases para incrementar la productividad y la competitividad del país. P.C. SHCP, crecimiento económico

México captó 24,676 millones de dólares vía remesas hasta septiembre Yolanda Morales Los hogares mexicanos que reciben remesas han ingresado 24,676 millones de dólares en forma de remesas desde el exterior entre enero y septiembre de este año, informó el Banco de México. Éste es el mayor flujo de remesas para un periodo similar desde que se tiene registro. Sólo en el mes de septiembre, los 1.4 millones de hogares en el país que captan este ingreso de sus familiares desplazados en el exterior recibieron 2,709 millones de dólares de esta manera. La entrada de estos recursos durante septiembre se convirtió en la más alta para un mes similar desde que el banco central mide estas transacciones e incorpora un crecimiento de 8.8% respecto del registro de septiembre del año pasado. P.C. Banco de México, remesas

Brecha regional se amplía en el actual sexenio Rodrigo A. Rosales Durante el actual sexenio federal, la brecha económica regional se amplió, es decir, las estrategias para detonar al sur-sureste del país no fueron suficientes para que los estados de esta zona salieran del rezago o comenzaran a mostrar una señal positiva. En el 2012, las entidades que registraron el mayor crecimiento económico anual fueron Chihuahua (7.4%), Puebla (6.3%) y Yucatán (5.8%), mientras el único territorio que presentó una caída fue Campeche (1.6%), de acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Ya en el 2013, el primer año del presidente Enrique Peña Nieto, el podio se integró por Quintana Roo (4.4% anual), Guanajuato (4.1%) y Chihuahua (3.7 por ciento). El estado quintanarroense es la gran excepción del sur-sureste de México por su vocación turística, la cual se reflejó en su actividad económica. Guanajuato representó al Bajío y daba signos reales del potencial de esa región (de cerca venían San Luis Potosí y Aguascalientes), y Chihuahua simbolizó la fortaleza de la frontera norte, marcada por la cercanía (dependencia comercial) con Estados Unidos. P.C. INEGI, ITAE, entidades federativas, crecimiento económico

La Jornada México pasó de ser país de tránsito a opción de destino Fabiola Martínez Sábado 3 de noviembre de 2018. A partir de 2017, México pasó de ser país de tránsito a una opción de destino para centroamericanos, señaló la Secretaría de Gobernación (SG). En un amplio estudio titulado Poblaciones migrantes en condición de vulnerabilidad, difundido esta semana, detalla el reciente incremento del desplazamiento de núcleos familiares de personas originarias de Honduras, Guatemala y El Salvador, principalmente. También muestra datos acerca de la saturación de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar). El incremento de solicitudes está demandando indudablemente un fortalecimiento institucional y la necesidad de fomentar la cooperación internacional, advirtió. Del total de solicitudes de refugio (14 mil 596 durante 2017), casi 40 por ciento de los dependientes de los peticionarios son niños menores de nueve años, mientras la mitad de todos los casos registrados no habrían sido aún resueltos, según datos oficiales disponibles al cierre de ese año, pese a que el plazo máximo para emitir una respuesta al extranjero es de 45 días.

P.C. América Latina, migración, crisis En 2017 el CPTM ejerció con opacidad 4 mil 863.9 mdp Julio Reyna Quiroz El Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) ejerció con opacidad 4 mil 863.9 millones de pesos y su planeación de las estrategias durante 2017 fue deficiente, reveló la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En su reporte de fiscalización al organismo encargado de promover a México como destino turístico a escala nacional e internacional, la ASF dijo que el CPTM erogó esos recursos, pero careció de evidencia documental para acreditar su uso específico en cada uno de los siete tipos de instrumentos de promoción que puso en marcha, lo que denota áreas de opacidad en el ejercicio de los recursos.

P.C. CPTM, turismo Casas de cambio del AIMC venden dólar en \$20.02 Notimex Ciudad de México. Al iniciar operaciones el dólar estadounidense se cotiza este lunes en un promedio de 20.02 pesos a la venta y en 18.52 pesos a la compra en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México. La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 20.15 pesos y se adquiere en un mínimo de 18.50 pesos. Mientras el Euro se vende en un máximo de 23.45 pesos y se compra en un mínimo de 21.70 pesos. La Libra Esterlina se adquiere en 23.00 pesos y se expende en 26.70; en tanto que el Yen se compra en 0.15 y se oferta en 0.23 pesos.

P.C. tipo de cambio Afore Sura garantiza a usuarios rendimientos de largo plazo Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La Administradora de Fondos para el Retiro (Afore) Sura, informó a sus siete millones de clientes que los últimos episodios de volatilidad han sido por situaciones coyunturales que podrían ocasionar minusvalías, pero los rendimientos de largo plazo de las Afores han sido muy positivos. A raíz de los acontecimientos nacionales e internacionales, hemos adoptado una postura más defensiva en nuestros portafolios, invirtiendo en activos que se adecuan mejor a entornos adversos; aseguró.

P.C. Afores, pensiones, seguridad social En 20 años se triplicó el consumo de pollo en los mexicanos Susana González G. Ciudad de México. El consumo de carne de pollo se ha triplicado en México desde la década de los noventa a la fecha hasta llegar a 26.5 kilos per cápita al año y se prevé que la demanda aumentará 20 por ciento hacia 2025, tanto por el crecimiento de la población como de sus ingresos que han permitido transitar de una dieta basada en cereales a mayor consumo de carne, pronosticó la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Sin embargo, la producción de pollo sólo ha crecido a un ritmo anual de 2.6 por ciento desde 2003 y resulta insuficiente para satisfacer la demanda local. Así que las importaciones se incrementaron 140 por ciento entre 2003 y 2016 para cubrir un 20 por ciento o la quinta parte de la demanda interna, la m P.C. OCDE, pollo, producción, consumo Deuda personal no debe rebasar 35% de ingresos, recomiendan Susana González G. Ciudad de México. La capacidad que una persona tiene para endeudarse debe equivaler como máximo hasta el 35 por ciento de sus ingresos para evitar incurrir en incumplimiento de pagos de los créditos solicitados que le generan un historial crediticio negativo, problemas legales e incluso la pérdida de bienes, recomendó el grupo financiero Citibanamex a través de su área de Educación Financiera. Contraer una deuda, indicó, es normal; porque no hay otra manera de acceder fácilmente a bienes como una vivienda, un auto o maquinaria para el negocio. Sin embargo, recomendó que antes de solicitar un crédito la gente calcule su capacidad de endeudamiento a partir de la siguiente fórmula: restar los gastos fijos o recurrentes a sus ingresos mensuales y multiplicar el resultado por 0.35 para obtener. En los gastos fijos o recurrentes debe incluirse el pago de servicios, colegiaturas, tarjetas de créditos, préstamos personales, automotrices o hipotecarios, entre otros. Así, el banco ejemplificó que si una persona percibe 10 mil pesos mensuales y sus gastos fijos ascienden a 3 mil pesos, entonces los 7 mil pesos que restan se multiplican por 0.35 y el resultado de 2 mil 450 pesos representa la capacidad de endeudamiento.

P.C. ENIF, deuda, ingresos, finanzas personales Pese a riqueza, México no figura en top 20 de exportadores de metales Susana González G. Ciudad de México. Pese a su riqueza en minerales y metales, México no figura entre los 20 principales países exportadores del ramo a nivel mundial pero sí ocupa la posición número 16 entre los principales importadores de esos materiales, de acuerdo con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Además, durante el último trienio (2015, 2016 y 2017), el país ha registrado un déficit anual de 7 mil 500 millones de dólares, en promedio, en su balanza comercial de minerales y metales, el de mayor cuantía en la región latinoamericana y caribeña. La posición de México contrasta con la de Brasil y Chile, que ocupan las posiciones 17 y 19 entre los 20 principales exportadores mundiales de minerales y metales. En superávit comercial, Chile tiene el segundo sitio mundial de esta industria, con 30 mil 535 mil millones de dólares anuales, y Brasil el tercero, con 28 mil 662 millones de dólares.

P.C. Cepal, metales, minerales, exportaciones Deuda pública de Argentina podría llegar a 81% del PIB: experto Xinhua Buenos Aires. La escalada del dólar en Argentina y su impacto en la caída del Producto Interno Bruto (PIB) ha aumentado los pronósticos del Fondo Monetario Internacional (FMI) sobre el porcentaje de la deuda pública del país, advirtió el economista argentino Pablo Salvador. De acuerdo con el FMI, la deuda pública del país austral puede llegar hasta el 81 por ciento del PIB a finales de 2018. El profesor de la Universidad de Cuyo de Argentina y doctor en Economía por la Universidad de Jyväskylä de Finlandia, se refirió al último informe del Ministerio de Hacienda, correspondiente al segundo trimestre de 2018, cuando la deuda pública bruta del país representó 77.4 por ciento del PIB.

P.C. Argentina, deuda, economía mundial Concanaco pide reducción de tarifas eléctricas para sector empresarial Alejandro Alegría Ciudad de México. La reducción del 12 y 17 por ciento en el cobro de las tarifas eléctricas para el sector empresarial en lo que resta del año sólo es un atenuante, afirmó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) y adelantó que insistirán para que se modifique la metodología que se aplicará en 2019. En entrevista, José Manuel López Campos, presidente de ese organismo empresarial, indicó que si bien es un logro que se haya disminuido el costo de las tarifas de media y alta tensión para las empresas de comercio, servicios, turismo e industrial, no es la medida que se deseaba, luego de que las alzas oscilaban entre 15 y 70 por ciento.

P.C. Concanaco, electricidad, tarifas eléctricas China promete bajar sus aranceles de importaciones Reuters Shangái. China bajará los aranceles de importación y continuará ampliando el acceso a sus mercados, dijo este lunes el presidente Xi Jinping en la apertura de una exposición comercial de una semana vista como un intento de Pekín por contrarrestar las crecientes críticas a su comercio y prácticas empresariales. Xi también prometió acelerar la apertura de los sectores de educación, telecomunicaciones y cultura, al tiempo que protege los

intereses de las firmas extranjeras y mejora la fiscalización para las infracciones de los derechos de propiedad intelectual. P.C. China, aranceles, importaciones, economía mundial Inversión en ciencia, tecnología e innovación aún desigual: Unesco Laura Poy Solano Ciudad de México. La inversión que se destina al desarrollo de la ciencia, la tecnología y la innovación se ha visto afectada por las crisis económicas de las primeras décadas del siglo, pero también por la nueva búsqueda de equilibrios en el gasto que destinan los estados y la iniciativa privada. En su Informe sobre la Ciencia, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) alerta que pese a los recursos que se otorgan al sector, la distribución de la inversión sigue siendo desigual, pues Estados Unidos continúa ocupando una posición predominante con 28 por ciento del financiamiento global en desarrollo e investigación. P.C. Unesco, ciencia, tecnología, innovación El País China ofrece abrir más su economía y recortar aranceles frente al proteccionismo de Trump MACARENA VIDAL LIY China abrirá más su economía, reducirá sus aranceles y aumentará sus importaciones, ha asegurado Xi Jinping. Defenderá también la globalización económica y protegerá la propiedad intelectual. El discurso del presidente chino en la inauguración de la colosal Exposición Internacional de Importaciones (CIIE) en Shanghái pronunció palabras conciliadoras a los socios comerciales que le reclaman medidas concretas para abrir los mercados chinos y ofrecer igualdad de condiciones a las empresas extranjeras. Pero, en plena guerra comercial con Estados Unidos, y a un día de unas elecciones legislativas cruciales en ese país, también lanzó un mensaje desafiante a sus críticos: "China ha padecido 5.000 años de tribulaciones y problemas, pero sigue aquí. Y en el futuro, siempre va a seguir aquí". P.C. China, Estados Unidos, aranceles, guerra comercial, economía mundial La economía, la gran baza electoral de Trump AMANDA MARS El amanecer en Tennessee tiene algo de postal de instituto de promoción económica. Una sucesión de cultivos, coches ranchera y depósitos de agua elevados se encuentran por la carretera conviviendo con pesadas fábricas de las grandes casas de automóviles, como General Motors, —uno de los buques insignia del poderío fabril estadounidense— la alemana Volkswagen o la japonesa Nissan. En la puerta de esta última, situada en Nashville, cuelga una lona con el anuncio "Se necesita personal". La capital de la música country logró colocarse en febrero de 2018 como el área metropolitana con menos paro del país (2,7%), por encima de la tecnológica y costera San Francisco. P.C. Estados Unidos, economía mundial